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2011 年是野十二五冶规划的开局之
年袁也是协会三届理事会五年任期的开
局之年遥 协会秘书处根据市委尧市政府
野创新驱动尧转型发展冶的总体要求袁通
过不断夯实基础袁创新工作袁在推进行
业产业结构调整袁推动现货电子交易平
台建设袁积极应对国际贸易摩擦袁拓展
会议会展宣传内涵袁提高秘书处办会能
力等方面取得了一定成绩袁并荣获上海
市工业经济团体联合会授予的 2009-
2010 年度上海先进行业协会的称号遥
现将主要工作汇报如下院

一尧推进行业产业结构调整袁做好
行业转变发展方式的大文章

野十二五冶 期间是产业结构优化调
整的关键时期袁上海有色行业也肩负着
野加快转变发展方式袁 加快产业结构升
级袁加快淘汰落后产能冶的重担袁为此袁
协会结合行业的特点袁 有序地开展工
作遥

1尧编制产业调研报告袁规划三年行
动方案遥 二季度袁本协会承接了上海市
经信委下发的关于编撰野上海有色金属
行业产业结构调整调研报告冶 的项目遥
为了能全面反映行业的整体状况袁为市
政府决策提供第一手参考资料袁协会秘
书处精心组织尧周密安排袁全方位开展
调查研究遥 一是向生产企业下发了 130
份结构调整意见征求表曰二是先后走访
不同类型的 28 家企业袁并召开东尧南尧
西尧北四片区企业的座谈会曰三是听取
相关部门和专家的意见袁 于 12 月份正
式形成了叶上海有色金属行业产业结构
调整的调研报告曳和叶上海有色金属行
业三年行动计划方案曳遥

行动方案的主要任务院一是调整有
色金属产业布局遥 二是突破关键技术袁
发展高端产品遥 突破压延铜箔尧有色金
属复合材料尧异型材等工艺技术袁加强
高端材料的研制袁实现高端新材料产业
化遥 三是完成对落后产能的调整遥

2尧举办前沿技术论坛袁引导企业产
品升级遥 4 月中旬袁本协会和我的有色
网合作举办了 野2011 上海有色金属技
术与产品市场前沿论坛冶袁 为与会企业
家对接高端发展领域的产品袁提供了最
新的思路遥 9 月上旬袁本协会积极组织
上海飞轮有色新材料有限公司尧上海轻
金属精密成型国家工程研究中心有限
公司尧上海晶盟硅材料有限公司等产品
亮相了第一届中国国际新材料产业展
览会袁反映了上海有色行业的科技水平
和实力袁引起同行们的高度关注遥 2012
年初袁这些产品将和萨帕铝热传输渊上
海冤有限公司生产的复合材料一起入选
上海高新技术产品展示区袁并免费入住
中国馆长期展出遥

3尧制订能耗限额标准袁助推企业节
能减排遥 今年袁本协会和上海有色金属
标准化技术委员会承接了上海市质量
技术监督局下发的叶铜精炼单位产品能
源消耗限额曳尧叶铝箔单位产品能源消耗
限额曳尧叶再生铝单位产品能源消耗限
额曳尧叶铝合金建筑型材单位产品能源消
耗限额曳尧叶变形铝及铝合金铸造锭尧铸
轧卷单位产品能源消耗限额曳等 6 项上
海市地方标准研制项目袁着力推动上海
有色金属产业节能减排的发展遥具体工
作院渊1冤3 月中旬袁协会召开野以节能标
准化工作推动上海有色金属行业产业
结构调整冶的全行业会议袁全面启动上
海有色金属单位产品能耗系列标准的
研制工作袁推出叶节能标准化工作三年
行动计划暨 2011 年度的实施方案曳遥
渊2冤与上海市标准化协会于 5 月下旬对

26 家单位 31 名相关技术人员及能耗
标准起草人进行野标准的结构和编写与
能耗标准编制冶为内容的培训班遥渊3冤今
年袁 有 20 多家主要企业和 4 家政府部
门及社会组织的 60 余人 渊次冤 参加了
野铜精炼尧铝合金建筑型材尧再生铝尧铝
箔尧变形铝及铝合金铸造锭冶等单位产
品能源消耗限额的研制尧 起草和评审遥
这些标准的制定袁为推进全行业的节能
减排尧淘汰落后产能提供了依据和技术
支撑遥

二尧推动电子交易平台建设袁延伸
现代生产性服务业的产业链

按照上海建设野四个中心冶的要求袁
协会充分发挥上海作为全国最大的有
色金属现货交易中心的优势袁通过整合
资源袁积极推介拥有有色金属交易全过
程的上海有色金属现货电子交易平台袁
为实体经济服务遥

1尧不遗余力积极推进袁促成公司注
册成立遥 2011 年 7 月 1 日袁以北方工业
和大新华物流等公司组建的上海有色
金属电子商务有限公司注册成立遥电子
交易平台以交收尧融资尧物流尧信息四大
服务为特色遥 其中平台的融资服务以
野便捷的在线融资申请尧3 小时内到款
制度尧分期赎货冶等全新的现货交易模
式袁受到业内人士的极大关注遥 上海市
副市长艾宝俊在听取汇报后非常关注
电子交易平台的盈利模式袁 他嘱咐袁协
会要将好事做好遥上海市经济团体联合
会蒋以任会长则指导院电子交易平台要
创新尧规范遥 上海现代服务业联合会周
禹鹏会长亲临平台指导工作袁 他说院交
易中心只要坚持下去袁 不断总结经验袁
不断完善袁将会非常有生命力遥 同时他
表示院上海现代服务业联合会将为推动
交易中心的发展提供帮助遥

2尧规范电子交易平台袁建立信用管
理制度遥 一是今年年初袁本协会承接了
上海市经信委信用管理处下发的开发
野上海有色金属现货电子交易平台诚信
体系建设的项目冶遥 在 B2B 的现货电子
交易平台上建立诚信管理制度袁并实施
同步进行袁这在国内尚无先例袁项目研
制难度较大遥协会与制度编制单位华予
信公司历时 8 个月袁先后制订了野信用
管理制度冶袁野信用评估制度冶和野评估要
素冶等制度遥二是召开野上海有色金属现
货电子交易平台信用评估制度点评座
谈会冶袁听取市征信办尧上海正信方晟等
8 家资信公司专业人士的评估意见袁不
断完善各项制度遥三是在交易平台上建
立交易商的诚信档案遥建立交易商的个
人信用档案袁可在第一时间警示和防范
平台尧交易商可能出现的风险遥 这一举
措将树立电子交易平台野安全尧诚信尧高
效尧便捷冶的理念体现地更加完善遥

3尧规范企业经营行为袁引导守信受
益风气遥 9 月下旬袁本协会参加了由上
海市社会诚信体系建设联席会议办公
室袁 上海市征信管理办公室主办的
2011 年上海野诚信活动月冶主题活动遥
协会秘书长代表上海有色金属行业协
会及协会会员单位袁 与其他 28 家行业
协会一起作为上海市首批宣誓遵循野诚
信誓词冶的单位参加了签约仪式袁并在
野诚信誓词冶上签字袁为进一步推进社会
信用体系建设袁营造野守信受益尧失信惩
戒冶的社会环境袁起到了引领作用遥

三尧积极应对国际贸易摩擦袁营造
公平公正经济发展的大环境

近年来袁一些国家乘国际金融危机

之际袁滥用世贸规则袁对我国铜铝材
产品进行反倾销尧反补贴和特保措施
调查袁贸易摩擦案件数量之多尧时间
之频繁尧涉及金额之大尧影响面之广
是前所未有的遥 使上海有色金属行业
出口企业正当权益受到损害袁由此促
成我协会加强应对国际贸易摩擦的
能力遥

1尧成立应对工作小组袁谋求合作沟
通桥梁 遥 2010 年年底袁本协会成立了
上海有色金属行业专家委员会应对贸
易摩擦工作小组遥 同时袁协会秘书处同
志去北京向中国有色金属工业协会学
习取经袁共同研究在后金融危机时期积
极应对贸易摩擦的措施袁促进有色金属
行业持续健康发展遥

2尧反映出口企业诉求袁维护企业正
当权益遥协会会员单位上海爱邦铝箔制
品有限公司尧萨帕铝热传输渊上海冤有
限公司尧 上海龙阳精密复合铜管有限
公司均遭遇了国际贸易摩擦袁 协会及
时邀请中国有色金属工业协会领导一
起到企业现场办公袁针对不同情况袁一
方面积极地和用户联系沟通袁 在取得
用户谅解的基础上袁 再通过用户进行
解释袁最终妥善地解决了贸易摩擦袁使
企业的出口贸易重新回到正常轨道遥
另一方面袁协会鼓励企业积极应诉袁并
将成功的经验传递给企业袁 他们聘请
美国律师袁赢得了诉讼袁解决了摩擦袁
使出口贸易顺利进行袁避免了企业不必
要的损失遥

3尧政府部门鼎力支持袁畅通应对诉
讼渠道遥 今年以来袁协会的主管部门非
常关注和重视出口企业面临的困境遥市
经信委尧市商务委和市标准化协会的领
导协助尧指导本协会工作袁同时袁建议企
业采用国际标准袁减少和避免贸易各方
的争端袁以提高自身乃至整个产业的竞
争力遥市商务委还在本协会秘书处设立
上海市进出口公平贸易行业工作站袁为
上海有色企业构建了应对国际贸易摩
擦的平台遥

四尧继续办好行业会议袁不断搭建
交流和互动的大平台

今年在继续办好上海铜铝尧铅锌峰
会保持会议品牌的基础上袁开辟了野上
海废金属峰会冶尧野镍钴峰会冶尧野技术论
坛冶等交流平台袁目前已涉及了有色金
属行业的基本品种遥

1尧4 月 19 日袁 由本协会和我的有
色网联合主办的 野2011 上海有色金属
技术与产品市场前沿论坛冶在上海银河
宾馆召开遥 130 多位与会代表分享了最
前沿的新技术遥

2尧 由本协会和上海有色网联合主
办的野2011渊第六届冤上海铜铝峰会冶于
5 月 19-20 日在上海东锦江大酒店成
功举行遥 本次会议共吸引了场内外近
1000 名代表遥

3尧 由本协会和上海有色网联合主
办的第六届野2011 上海铅锌峰会冶于 5
月 26-27 日在上海东锦江大酒店成功
举行遥 27 日下午袁本协会与上海期货同
业公会共同主办了野铅锌期货论坛冶袁期
货同业公会派出了最为强大的演讲嘉
宾遥 两天会议共吸引了 1000 多名代表
参加遥

4尧6 月 20-21 日袁由本协会与富宝
资讯联合主办的 野2011 上海废金属峰
会冶在上海银河宾馆成功举行遥 本次会
议共吸引了场内外 150 多名代表遥

5尧 由本协会镍钴分会与中国镍钴
网联合主办的第一届 野2011 上海有色
金属行业协会镍钴分会镍渊钴冤市场研

讨会冶 于 6 月 20 日下午在东方航空宾
馆成功举行遥此次会议共吸引了包括金
川集团国际贸易分公司在内的六十多
家企业袁一百余位镍钴产业链的企业代
表遥

与此同时袁本协会还与申银万国期
货有限公司尧新加坡泰拉宾渊Terrapinn冤
公司尧 新湖期货有限公司联合协办了
野申银万国期货有色金属论坛冶尧野2011
世界废金属大会冶和野2011 中国铝产业
经济 50 人高峰论坛冶袁为现货尧期货互
动交流提供了信息平台遥

五尧 不断提高秘书处办会效率袁提
升行业协会在社会中的影响力

今年以来袁协会秘书处与各专委会
的工作同志袁自我加压袁通力合作袁出色
的完成了各自岗位的工作遥

1尧增补理事健全班子袁搭建会长沙
龙平台遥 一是完善理事会成员单位结
构遥 6 月袁本协会三届三次理事会增补
了东方希望集团等 8 家单位为协会三
届理事会理事单位袁董中南尧傅海东尧
陈国平尧张方杰尧罗宏尧吉真辉尧高保
岗尧曹稳 8 位同志为理事会理事遥 增补
后的理事结构更合理袁代表性更强遥二
是开好会员大会袁 增强沟通交流遥 1
月袁上海有色金属行业迎新春年会尧三
届二次理事会在花园坊隆重举行遥 年
会聘请罗彦儒等十一位同志为专家委
员会委员曰 授予上海长亚机械设备有
限公司铝合金挤压棒材为 2010 年度
行业野名优产品冶称号曰授予孙忠权等
9 位同志技术职称资格证书遥 同时袁上
海有色金属行业协会镍钴分会成立遥
殷荣彪当选为分会会长袁 葛峰当选为
分会秘书长遥 三是召开副会长会议遥 9
月袁 在本协会三届一次副会长联席扩
大会议上成立了上海有色金属行业会
长沙龙袁张敏祥当选为第一届会长沙龙
会长遥

2尧发挥协会专委会作用袁扎实做好
基础工作遥 一是协会专委会的专家袁为
提高行业技术专业人员的整体素质袁先
后到飞轮实业尧鑫冶铜业尧鑫云贵稀尧帅
驰实业尧五星铜业等企业袁上门为 80 余
名职称评审申报人员辅导遥 经专家评
审袁14 家单位的 42 人通过审核袁 成为
行业的专业技术骨干遥二是有色标委会
审议通过了上海中捷有色金属有限公
司制定的叶铝硅铁合金曳等八项企业产
品标准袁审议通过了上海金藏物资有限
公司加工的叶100mm伊100mm 桶装电解
镍板曳的企业产品标准遥 三是计量专委
会承担了编撰叶贯彻市政府关于对相关
产业调整和振兴规划质检部门渊有色金
属行业冤实施方案的研究课题曳中的编
辑工作遥四是上海市质量技术监督局设
立在本协会的第一届上海市有色金属
标准化技术委员会进行换届改选工作遥
经市质监局领导的批准袁第二届上海市
有色金属标准化技术委员会成立遥张敏
祥任标委会主任遥

3尧壮大协会服务功能袁拓展服务企
业平台遥 今年 12 月袁协会秘书处在继
续办好叶上海有色金属信息曳周报袁理
顺 叶上海有色网曳 有色协会专区尧叶中
国镍钴网曳 有色专区版面和内容的基
础上袁 正式开通了 叶上海有色协会
网曳遥 这些网站专业性更强袁服务定位
更合理袁对象更清晰尧内容更贴切袁真
正成为企业了解政策尧展示形象尧获取
信息尧反映诉求的服务平台遥 还有袁协
会通过上海联合产权交易所交易袁收购
了上海市有色金属计量监测站袁 持有
100%的股权遥
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